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五霞町立学校あり方検討会資料（R2.4.10 配布）等への感想・ご意見について 

                          
１．「入学児童数見込み（R1.7.1 現在）」の資料は、今後の入学児童数の推移がよくわかってよい
資料だと思いました。 
 今後の児童生徒数の減少から考え、現在の学校のあり方を変えていく必要があるのは明らかだ
と思います。ただ、数年先の児童生徒数をみると、小学校を一つに統合したとしても、将来的に
は小学校中学校とも単学級になっていくことが予想できます。小学校を統合するメリットの一つ
である「学級編成替えができる。」ということをあり方の検討の理由にしていくのは⻑期的に考え
ると適切ではないと思いました。 
 
2．学校からの距離と在籍児童数の関係を表した資料の作成、大変ご苦労様でした。しかし、この
資料はどのようなことを示すためのものなのでしょうか。小学校を統合した場合、バス通学者が
何人になるのか等がわかるともっと良いと思いました。 
 
3．参考資料「小中一貫した教育課程の編成・実施に関する手引き（抜粋）」は、義務教育学校や
併設型小学校・中学校、連携型小学校・中学校についてわかりやすく示されていてよいと思いま
した。「目指すゴール」を決めるときに役立つと思います。 

参考資料「小中一貫した教育課程の編成・実施に関する手引き（第 1 章・第 2 章）」は、詳しく
て内容豊富なのはよいのですが、専門的なことなので、一般の方が読んだときよく理解できるか
心配です。「（抜粋）」を作成していただいたのは大変良いと思いました。 
 
学校あり方検討委員会を少し勘違いしていたかも知れません。 
今回の資料をじっくり読ませて戴きました。内容の把握がなくては感想が書けないと思ったから
です。単なる少子化による統廃合と思っていました。 
小中一貫教育は他人事の様に思っていましたし、6･3 制は当然の事と思い中 1 ギャップと言う言
葉も初めて開きました。 
ただ、地域コミュニティの衰退は前から思っていましたし、周りを見回した時、三世代同居は本
当に少なくなりました。 
今回この資料の配布により大変に良い勉強させて戴きました。 
小中一貫教育のあり方も踏まえ、これから将来のある子供達が五霞町に育って良かった、五霞町
の小中学校で学べて良かったと思える様に、私たちも真剣にこの学校のあり方検討に取り組んで
行きたいと思います。 
 

五霞町立学校あり方検討会の進め方について同意いたします。現状の把握については、東⻄両
方の小学校の児童、保護者の方の想いやニーズを正確に把握していくことが重要と思います。 
 児童・生徒像の共有については、各校で話し合いながら同じ方向性をもてるよう検討していく
必要があるので、教育計画等の変更を徐々に進めていくとよいと想います。 

入学児童数見込（R1.7.1 現在）のグラフから児童数は減少していくことも明らかなので、東⻄
の小学校合併は必須であり児童の教育のためにも行っていかなくてはならないものです。 
 小学校からの距離と児童の状況は、今後、スクールバス等の運行において元データとなると思
いますが、何名の児童がどこで何時にバスに乗車するか、また下校時の対応など検討することが
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多く出てくると想われます。 
 他市町でも朝のバス出発時刻が早すぎるケースが出てしまい、地域の方からご意見をいただい
たこともあるため、出発時刻と学校への到着時刻など、ご理解を得るための取組に時間を要しま
した。 
 教職員の意見として、義務教育学校ではなく、併設型（同一設置者）の形で小中一貫校を組織
した方がよいのではということです。 
 
・東⻄小学校の合併、小中一貫校 or 義務教育学校にする 
 何年先になるんだろう？？ 
 今すでに子供がこんなに少ないのに・・・という思いが強いです。 
→どちらも、もう少しスピーディーにすすめたい。「いつまで！！」と期限を具体的にもうけない

と ズルズル人を集めて話し合うだけではすすまないのでは？？ 
・町として、強い発信力が必要なのでは？のんびりしすぎ。 
 若い人が 1 度町の外に出ると戻ってこないのは、子供が少なく人間関係が固定化された中で 15

歳まですごし、外の世界や地域がステキに見えるから。 
 戻ってくる理由もメリットも特にない。そういう中で、「五霞町は教育に力を入れてます！」と

町の内外に堂々と言えるようにしていきたい。 
 
 結局、町としてはどうしたいのですか？？ 
 「話し合って 決めていく」のでは、決まらなそう。 
 
アンケートについて 
・小学校統合について、教職員、保護者は賛成が多いが、児童は心配があると答えた方が多く、

「ケンカが増える」が 1 番多い理由だったのが意外だった。統合の際には、児童の不安が無く
なるよう進めていく必要があると感じた。 

・通学について心配やバス拡充の要望が多かったので、検討してほしい。 
 
資料について 
・五霞町が小中一貫になった場合、具体的にどのような教育が受けられるか、どのような変化が

考えられるか知りたい。 
・入学児童数が年々減少する見込で、小さい子供のいる保護者は不安だと思う。早く統合できれ

ばいいと思った。 
 
・人間形成上「義務教育」の重要性は、アンケート・資料等で判断する事は、とてもむずかしい

事です。 
 
・今、世界中で新型コロナウイルスで「学びを求める」子供達が学校へ行かれる、学べるという

事がどれだけ素晴らしく楽しい事かと思い胸が痛みます。一日も早い終息を願います。 
・少子化・グローバル化の中での教育のあり方 
 このような状況がある中、小学校と中学校が共に義務教育の一環を形成する学校として学習指

導や生徒指導において互いに協力し責任を共有して目的を達成するという観点から、双方の教
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職員が義務教育 9 年間の全体像を把握し、系統性連続性に配慮した教育活動に取り組む機運が
高まり、各地域の実情に応じた小中一貫教育の実践が増加してきた側面があると言えます。 

 
 今回このようなアンケートを配布していただき、貴重な声を聞くことができ、とても有意義で
した。集計大変ご苦労様でした。 

アンケートによると、児童と生徒は学校でクラスの仲間と遊んだり、給食を食べたり、遠足や修
学旅行、校内の行事等に友達と一緒に参加することをとても楽しく思っていることが分かります。
また、何かに挑戦したり、頑張っていることとして、苦手な勉強や運動を少しでもできるように。
得意なものは、より一層できるように努力したいと答えている。学習面他、学校生活、すべてに
意欲を持ち生活していることが喜ばしく思えました。思った以上にしっかりした意見に驚いてい
ます。 

小学校統合については、大勢の児童が友人関係を心配していたり、他に不安を抱えている現状も
ありましたが、小中一貫教育の実施では、中学生との交流を大変喜び、期待の声もたくさん上が
っています。 
 先生方からも小学校統合や小中一貫教育他、貴重なご意見を出していただき、抱負を胸に前向
きの姿勢で子ども達と向き合っていると感じました。また、現在の課題や改善等のご意見も分か
りやすく、生の声に耳を傾けていかねばいけないことを改めて感じ、町ぐるみの革命に期待をし
ます。また、保護者の方は、小学校統合や小中一貫教育の実施にも賛成者が多く、今の現状では
興味関心を持ち、新しい学校づくりに夢をふくらませているように思えます。中でも先生方への
期待や教育内容の充実を強く望む方が多く、今の現状では納得できないようで、新たな革命を一
日も早く具体的に検討していくべきだと思いました。まとまりませんが、以上アンケートの結果
を見ての意見とさせていただきます。 
 
①小学校統合について 
 小学生の中で心配に感じてる子が多数なのが気になりました。教職員、保護者ともに統合に積
極的な意見が多く、私も統合賛成派でありますが、当事者の児童には大人が思う以上に負担大き
いのではないかと感じました。 
 初めから統合してる小学校に入学するなら抵抗はないかと思われるが、やはり、在学中の統合
は精神的な負担が大きいとした場合、例えば、在学生は、原則、現在の学校で卒業することとし、
新入学生から順次統合していくなど、段階的な対応もありかと思いました。 
 
②小中一貫について 
 こちらは、小学校統合とは違って、教職員、保護者ともに消極的な意見が目立つ印象。そもそ
も、小中一貫校についての理解が乏しいため、前提知識がもっと必要ではないかと思いました。 
 児童・生徒にとっては、それが当たり前ならそれほど問題にはならないと思いますが、個人的
には節目があることは物事の切り替えに重要と思いますので、仮に構成メンバーが変わらないと
しても、小中別々がいいと思います。一貫校のメリットについては、小中間で連携をとることで
補うことはできないでしょうか？五霞町のように小さな町でこそ、小中間の連携を密にして、小
中別々と小中一貫のそれぞれのメリットを生かす独自の仕組みができないものかと期待します。 
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